

Un autre crustacé de forme et d'habitudes assez singulières, qu'on rencontre à Percé, dans les flaques d'eau, à marée basse, est le Bernard l'hermite, *Eupagurus Bernhardus*. Celui-ci, par ses serres et toute sa partie antérieure, ressemblerait assz à une Araignée, mais il a l'abdomen allongé, grêle et dépourvu de test. Il fait sa demeure de la coquille de quelque mollusque univalve, dont la chair lui sert de nourriture. Lorsque, par suite de sa croissance, il se trouve à l'étroit dans son hélice, il avise aussitôt un mollusque de plus forte taille, pour se procurer une demeure plus spacieuse; et à peine le contenu de l'hélice est-il passé dans son estomac, qu'il en prend aussitôt la place, pour nous montrer un crustacé sous une peau de mollusque. Ces coquilles ainsi traînées par leurs nouveaux possesseurs, s'usent bientôt par le frottement sur le sable et le gravier, et présentent des formes insolites, bien propres souvent à intriguer les jeunes naturalistes. Ces coquilles sont le plus souvent des espèces du genre *Natica*. Fig. 16 et 17.

Ne laissons pas les Crustacés sans nous procurer une connaissance plus intime des Crevettes, que nous avons déjà mentionnées, et qui sont partout si abondantes.

Les Crevettes, *Gammarus*, qui ont le corps arqué et comprimé sur les côtés, ont 7 paires de pattes, dont les 4 premières ont la base cachée par une espèce d'écaille mobile, articulée, et se terminent par une dilatation en forme de main, portant un seul doigt mobile, correspondant à celui des serres des Crabes et des Homards. Les autres pattes se terminent par un doigt simple et légèrement courbé. Les antennes, qui sont au nombre de 4, sont de médiocre longueur, et placées au devant de la tête; elles se composent de 3 articles plus forts, formant une espèce de scape, et d'un 4e plus délié, multi-articulé, représentant le pavillon.

Les Crevettes nagent au fond de l'eau, couchées sur le côté, tout en retenant leurs petits dans leurs pattes abdominales. Ce sont des carnassiers qui se nourrissent particulièrement de la chair des poissons morts ou d'autres animaux qu'elles peuvent rencontrer. Un malheureux